
Edição #363 | 7 de outubro de 2021

Este boletim é um oferecimento dos seguintes parceiros:

Seja você também um incentivador da informação de qualidade, associe sua marca a este boletim
diário. Mais detalhes em comercial@seafoodbrasil.com.br

Editorial

Múltipla aplicação
Peixe mais cultivado no Brasil, a tilápia não tem servido apenas como produto alimentício. Depois de
ser utilizada no tratamento de queimaduras, cirurgias ginecológicas, procedimentos odontológicos e
veterinários, a sua pele também passou a atuar como curativo biológico em crianças que precisam
passar por cirurgias para corrigir os dedos das mãos que nasceram grudados.

A técnica, desenvolvida por pesquisadores do Ceará, agora começou a ser “exportada” para outros
Estados, como São Paulo, com três cirurgias tendo sido realizadas em um hospital de Campinas,
onde outras sete já estão programadas. É, assim, a melhor aplicação do conceito de aproveitamento
integral de uma espécie.
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Destaque

Colheita milionária

(Créditos: Isto É)

Os esturjões-beluga nadam nos tanques de uma piscicultura na Transnístria, região
separatista da Moldávia, onde todos esperam que as fêmeas estejam dispostas a dar seu
caviar dourado, uma iguaria extremamente rara. A empresa Aquatir de Tiraspol, planejou
tudo para o feliz acontecimento que deve acontecer no próximo ano.

O caviar beluga será embalado em recipientes de ouro e vendido em leilão para satisfazer
as papilas gustativas dos ricos deste mundo. O preço deve rondar os 17 mil euros (cerca de
R$ 109,8 mil) o quilo.

A Aquatir encontrou 20 esturjões-beluga – o mais raro do mundo – por acaso em 2006,
quando a empresa foi fundada e adquiriu a primeira ninhada.  Eles então tiveram de ser
criados. Estes peixes levam cerca de 15 anos para amadurecer e produzir caviar. A primeira
colheita de ovas está prevista para 2022.

A empresa Aquatir já oferece uma infinidade de caviares pretos, graças à produção de suas
450 toneladas de esturjões russos, sacalinas e siberianos. Vende sete toneladas por ano
dessas ovas, a um preço que varia entre US$ 450 e US$ 1.800 o quilo. As informaçõe são
da Isto É.

https://www.istoedinheiro.com.br/transnistria-e-seus-peixes-com-ovas-de-ouro/


CONJUNTURA
A Frente Nacional dos Prefeitos (FNP) e mais 120 entidades se posicionaram contra o
relatório da PEC 110, que trata da reforma tributária. Em nota, prefeitos afirmaram serem
contra a proposta de fusão do Imposto Sobre Serviço (ISS) ao ICMS em um IVA dual.
O ISS é a principal fonte de arrecadação de grandes e médias cidades do Brasil, enquanto o
ICMS é um tributo estadual, explica o Correio Braziliense.

A alta da inflação e a proximidade do fim do auxílio emergencial fizeram a aplicação
financeira mais tradicional dos brasileiros registrar o segundo mês seguido de retiradas. Em
setembro, os brasileiros sacaram R$ 7,72 bilhões a mais do que depositaram na
caderneta de poupança, informou o Banco Central. Essa foi a maior retirada líquida
registrada para meses de setembro desde o início da série histórica, em 1995, informou o
Notícias Agrícolas.

O Senado aprovou o projeto de lei complementar 5/2021 que prorroga até 2032
incentivos fiscais concedidos pelos estados e pelo Distrito Federal no ICMS para
empresas no âmbito da guerra fiscal entre essas unidades federativas resolvida pela Lei
Complementar 160/2017. As empresas do setores de comércio, de transporte
interestadual de produtos agropecuários in natura e as que prestam serviços
portuários e aeroportuários voltados ao comércio internacional estão entre os
beneficiados pela proposta, explicou a Agência Senado.

O relator da CPI da Covid, senador Renan Calheiros, disse que vai propor algumas
medidas de responsabilização do Estado, como a criação de uma pensão especial
para os órfãos da doença, e a inclusão da Covid-19 entre os motivos que, após perícia,
permitem a aposentadoria por invalidez. Ele não deu maiores detalhes da proposta, como
quem terá direito ao benefício, ponderou o O Globo.

No mercado financeiro, a quarta-feira foi dia de estabilidade. O Ibovespa fechou com leve
alta de 0,09% aos 110.559 pontos. O volume de negócios no dia foi de R$ 35,5 bilhões. Já
o dólar comercial teve leve alta de 0,02% a R$5,486, na compra e na venda, destacou o
InfoMoney.

https://www.correiobraziliense.com.br/politica/2021/10/4953822-frente-nacional-de-prefeitos-repudia-relatorio-da-reforma-tributaria.html
https://www.noticiasagricolas.com.br/noticias/politica-economia/299452-poupanca-tem-retirada-liquida-de-r-7-72-bilhoes-em-setembro.html#.YV7SodrMI2w
https://www12.senado.leg.br/noticias/materias/2021/10/06/aprovado-projeto-que-prorroga-incentivos-fiscais-a-empresas-por-ate-15-anos
https://oglobo.globo.com/politica/relator-da-cpi-vai-propor-aposentadoria-por-invalidez-para-vitimas-da-covid-19-1-25226433
https://www.infomoney.com.br/economia/ibovespa-zera-perdas-e-fecha-em-leve-alta-com-possivel-acordo-nos-eua-juros-futuros-despencam/


PESCADO EM ANÁLISE
Aquicultura

Nos três primeiros meses de operação do Plano Safra 2021/2022, os produtores
rurais, cooperativas e agroindústria contrataram R$ 97,75 bilhões para financiar a
atividade agropecuária, florestal, aquícola e pesqueira. O valor representou
incremento de 37% em relação ao mesmo período do ano anterior, distribuídos em
mais de 668 mil contratos (+3%).

Os números estão no balanço do crédito rural divulgado, nesta terça-feira (5), pela
Secretaria de Política Agrícola (SPA) do Ministério da Agricultura, Pecuária e Abastecimento
(Mapa).

Os financiamentos em investimentos registraram o maior crescimento em relação ao
mesmo período do plano anterior (59%), com R$ 29,49 bilhões e 329 mil contratos
firmados. Com maior valor liberado, as operações de custeio alcançaram cerca de R$
52,69 bilhões e 333 mil contratos, incremento de 27% e 6%, respectivamente. Nas outras
finalidades, há procura por financiamentos de comercialização (+34% ou R$ 8,28 bilhões) e
industrialização (+42% ou R$ 7,2 bilhões).

No Rio Grande do Sul, a Comissão Especial para tratar da Cadeia Produtiva da
Piscicultura (CECAPI/RS) promove, nesta sexta-feira (8), ciclo de palestras seguidas
de debates na Universidade do Vale do Taquari (UNIVATES), em Lajeado. Os painéis
serão apresentados pela manhã e à tarde, em formato híbrido, com a participação
presencial de autoridades locais e produtores, e transmissão ao vivo pelo canal da
Assembleia Legislativa gaúcha no Youtube.

As atividades da CECAPI no interior do Estado buscam ouvir e integrar agentes da cadeia
produtiva – criadores de alevinos, produtores de ração e insumos, de equipamentos, do
abate e comercialização, como também acompanhar o trabalho de órgãos de suporte,
pesquisa e apoio técnico.

O Instituto de Proteção Ambiental do Amazonas (Ipaam) está promovendo uma
programação de capacitação direcionada a técnicos dos órgãos municipais que atuam nos
processos de regularização ambiental em Parintins (a 369 quilômetros de Manaus). A ação,
que iniciou na segunda-feira (04/10) e segue até 11 de outubro, acontece em parceria com a
Prefeitura de Parintins, por meio da Secretaria Municipal de Pecuária, Agricultura e
Abastecimento (Sempa) e Secretaria Municipal de Desenvolvimento Sustentável e Meio
Ambiente (Sedem). O curso de Georreferenciamento e Cadastro Ambiental Rural (CAR),

https://www.gov.br/agricultura/pt-br/assuntos/noticias/com-alta-de-37-contratacao-de-credito-rural-chega-a-r-97-75-bilhoes-em-tres-meses-do-plano-safra
http://www.al.rs.gov.br/agenciadenoticias/destaque/tabid/855/IdMateria/325966/Default.aspx


tem enfoque na regulamentação ambiental da piscicultura. As informações são da Agência
Amazonas.

No Pará, em Gurupá, no arquipélago do Marajó, produtores familiares que se dedicam
à piscicultura, foram contemplados com a emissão da Declaração de Aptidão ao
Programa Nacional de Fortalecimento a Agricultura Familiar (Pronaf), a DAP, no
modelo Jurídico, para a Associação dos Piscicultores do Município de Gurupá
acessar linhas de crédito para o incremento da cadeia produtiva em mais de 60%. A
associação conta com 21 piscicultores de comunidades ao longo dos rios Moju e Uruai, cuja
produção, em média, é de 250 toneladas de tambaqui, piratininga, tambatinga e matrinxã,
por ano, comercializada nos mercados do município e vizinhanças como Breves, Portel e
Almeirim, e ainda para Laranjal e Vitória do Jari, no estado do Amapá.

A DAP Jurídica identifica os empreendimentos familiares rurais organizados em pessoa
jurídica (que possuem CNPJ), como associações, cooperativas e agroindústrias. O
documento, em seus diferentes modelos, permite o acesso das famílias produtoras em
políticas públicas como financiamento, créditos da reforma agrária, entre outras.

Pesca
O Estadão, em reprodução de matéria do New York Times, conta que uma disparidade de
pescarias de salmão no Alasca alarma comunidade e pesquisadores. No verão [no
hemisfério norte], os pescadores do maior habitat de salmão selvagem do mundo
retiraram um recorde de 65 milhões de salmões sockeye da baía de Bristol, no Alasca,
batendo o recorde de 2018 em mais de 3 milhões de peixes.

Mas, no rio Yukon, cerca de 800 quilômetros ao norte, os salmões estavam
assustadoramente em falta. A pesca foi a mais baixa já registrada, com apenas 153
mil peixes contados no rio pelo sonar da Pilot Station - um contraste gritante com o
1,7 milhão no ano passado.

A pesca do salmão-rei também foi dramaticamente baixa - a terceira menor já registrada. A
disparidade entre as pescarias é preocupante - um possível termômetro das
consequências caóticas das mudanças climáticas; da competição entre peixes
selvagens e de incubação; e do descarte da pesca comercial.

No Rio Grande do Norte, o Instituto de Desenvolvimento Sustentável e Meio Ambiente
(Idema) promoveu nesta terça-feira (5), audiência pública para apresentação e
discussão do Estudo de Impacto Ambiental - EIA e respectivo Relatório de Impacto
Ambiental – RIMA, referente à viabilidade para implantação do Complexo Eólico
Porto, a ser possivelmente instalado no município de Porto do Mangue. A sessão

http://agenciaamazonas.am.gov.br/noticias/em-parintins-ipaam-promove-capacitacao-para-regularizacao-ambiental-de-piscicultura/
http://agenciaamazonas.am.gov.br/noticias/em-parintins-ipaam-promove-capacitacao-para-regularizacao-ambiental-de-piscicultura/
https://agenciapara.com.br/noticia/31970/
https://internacional.estadao.com.br/noticias/nytiw,pescaria-salmao-alasca-aquecimento-global,70003859208


pública ocorreu em formato híbrido, de forma presencial e com transmissão ao vivo, no
canal do Idema no YouTube, com cerca de 300 participantes.

O evento teve por finalidade expor aos interessados o conteúdo do estudo ambiental,
esclarecendo dúvidas e recolhendo dos presentes as sugestões a respeito do referido
estudo, conforme Resolução do Conselho Nacional do Meio Ambiente - Conama nº 01/86 e
09/87, bem como da Resolução Conama nº 494/2020.

Como informa o Tribuna do Norte, as principais questões abordadas envolveram a
forma como se darão as medidas mitigadoras por parte do empreendimento e como
ficarão os impactos ambientais nos aquíferos locais, aquicultura e na pesca.

(Créditos: Europa-Azul)

Na Espanha, o Governo de La
Palma aprovou um decreto com
pacote de ajuda no valor de
213,763 milhões de euros que
será utilizado para atenuar os
danos causados   pela erupção
do Vulcão Cumbre Vieja.

O Vulcão Cumbre Vieja entrou em
erupção em 19 de setembro. Para

o  setor agrícola  e pesqueiro, dois dos mais afetados pela crise, o decreto contempla
ajudas de  20,3 milhões de euros, apenas 9,3% do total. As informações são da
Europa-Azul.

Indústria
Iniciada na última terça-feira, a Feira Internacional de Frutos do Mar Congelados
(Conxemar) se encerrará nesta quinta-feira, em Vigo, na Espanha. Em sua 22ª edição, o
evento é um dos mais importantes do setor na Europa.

A Conxemar reúne os atacadistas, importadores, exportadores, fabricantes, distribuidores e
indústria de pescado e é um dos poucos grandes encontros do setor que está sendo
realizado presencialmente neste ano.

A feira conta com 486 expositores e co-expositores de 28 países, com a presença da
Austrália e da Guiné-Bissau pela primeira vez. A presença internacional é reforçada

http://www.tribunadonorte.com.br/noticia/audia-ncia-paoblica-propa-e-sugesta-es-para-licenciamento-ambiental-de-complexo-ea-lico-em-porto-do-mangue/522446
https://europa-azul.es/la-pesca-y-agricultura-de-la-palma-solo-percibe-20-millones/
https://europa-azul.es/la-pesca-y-agricultura-de-la-palma-solo-percibe-20-millones/


pelos 10 pavilhões de Peru, Marrocos, Austrália, Irlanda, Noruega, Alasca, Equador,
Indonésia, Panamá e Guiné-Bissau.

Conforme a organização, a edição deste ano redesenhou o interior das instalações da feira
para adaptá-lo às circunstâncias da Covid-19. Os corredores foram estendidos para 4
metros, sendo estabelecidos roteiros para direcionar a movimentação de pessoas.  O uso
de máscara é obrigatório e o espaço somente pode ser acessado com certificado de
vacinação ou PCR realizado no máximo 72 horas antes.

A Cooperativa Juriti está fazendo investimentos elevados na construção do
abatedouro de peixes e na segunda unidade de recepção e secagem de arroz, às
margens da SC-108, na Área Industrial Zeferino Kuklinski, em Massaranduba (SC). A
data da inauguração já está marcada: 11 de dezembro.

Como conta o JDV, em 13 de dezembro o frigorífico entrará em operação em caráter
experimental e no dia 2 de janeiro de 2022, em caráter efetivo, com expectativa de
processar inicialmente cinco toneladas por dia. O abatedouro deve atingir em até três
anos 20 toneladas dia de processamento de tilápia. A matéria prima virá no início de
sócios e não sócios da Cooperativa, mas o objetivo é de que todos os fornecedores sejam
associados.

A Cooperativa Juriti está desenvolvendo a embalagem do novo produto, que será
levado ao mercado consumidor em forma de filé de tilápia, principalmente, fresco.
Junto ao abatedouro, o consumidor também terá a oportunidade de adquirir o produto.

Varejo

O volume de vendas do comércio varejista no País recuou 3,1% em agosto, na
comparação com o mês anterior, que registrou 2,7%. Mais da metade das atividades
caíram no período. No ano, entretanto, o varejo acumula alta de 5,1% e nos últimos 12
meses, crescimento de 5%. Os dados são da Pesquisa Mensal de Comércio, divulgada
pelo IBGE e foram reproduzidos pela Agência Brasil.

Segundo o levantamento, seis das oito atividades pesquisadas tiveram taxas negativas
em agosto, com destaque para outros artigos de uso pessoal e doméstico (16%), que
tiveram a principal influência negativa sobre o indicador do comércio varejista. Essa
atividade é composta, por exemplo, pelas grandes lojas de departamento. Também
recuaram no período os setores de equipamentos e material para escritório, informática e
comunicação (4,7%), combustíveis e lubrificantes (2,4%), móveis e eletrodomésticos (1,3%),

https://www.jdv.com.br/cooperativa-de-massaraduba-seleciona-colaboradores-para-trabalhar-no-abatedouro-de-tilapia
https://agenciabrasil.ebc.com.br/economia/noticia/2021-10/vendas-no-varejo-recuaram-31-em-agosto


livros, jornais, revistas e papelaria (1%) e hipermercados, supermercados, produtos
alimentícios, bebidas e fumo (0,9%).

Mais de duas toneladas de peixes pescados de forma irregular nos limites da Reserva
Extrativista Marinha Arraial do Cabo, na Região dos Lagos do Rio, foram apreendidos
durante uma operação conjunta entre o ICMBio e o Ibama. O pescado estava em uma
embarcação de arrasto, que era do Rio de Janeiro, e foi apreendida. Foi emitido um auto de
infração para os responsáveis pela embarcação e as 2,2 toneladas de pescado foram
distribuídas para moradores em uma comunidade em Arraial do Cabo, explicou o G1.

A rede Makro Atacadista, do grupo holandês SHV, inaugura nesta quinta-feira (7) sua
loja em São José dos Campos. Com 4.500 m² de área de venda climatizada, maior
sortimento de categorias e novas seções, como atendimento personalizado em
açougue, padaria e frios, o espaço oferecerá mais de 9 mil produtos para as famílias e
comerciantes e uma vasta gama de marca própria – as linhas Aro e outras cinco marcas
exclusivas de diversos segmentos.

Ao todo, foram investidos R$ 47 milhões na reconstrução da loja, com novos serviços e
equipamentos de última geração, focados em manter o alto nível de qualidade dos produtos
com maior autossuficiência energética. A loja de São José dos Campos está em processo
de certificação ambiental internacional (Leed), com práticas como a gestão de resíduos e
energia verde. As informações são da Super Hiper.

Food Service
Restaurantes, fornecedores de frutos do mar e organizações dos EUA realizam ações
de marketing para impulsionar as vendas de frutos do mar durante o Mês Nacional do
Marisco, em outubro. A Phillips Foods, por exemplo, está realizando um sorteio para os
consumidores ganharem um ano de frutos do mar grátis. Conheça outras iniciativas na
matéria da Seafood Source.

A International Meal Company, também conhecida como IMC e dona de redes como
Frango Assado, KFC e Pizza Hut, terá um novo diretor financeiro a partir de 18 de
outubro. Rafael Bossolani, que já passou por empresas como Hering, Walmart e
Natura, atuando em áreas de planejamento, controladoria e investimentos, assumirá as
funções de diretor administrativo, financeiro e de Relações com Investidores da IMC.
Segundo a IMC, Bossolani vai ajudar a acelerar o processo de transformação da
companhia. As informações são do Money Times.

https://g1.globo.com/rj/regiao-dos-lagos/noticia/2021/10/06/operacao-icmbio-ibama-resex-arraial-do-cabo.ghtml
https://www.superhiper.com.br/makro-investe-r-47-milhoes-em-loja-conceito-de-45-m%c2%b2/
https://www.seafoodsource.com/news/foodservice-retail/us-seafood-suppliers-up-their-national-seafood-month-game
https://www.moneytimes.com.br/imc-tera-novo-cfo-a-partir-de-18-de-outubro/


O Eataly, rede de centros gastronômicos italianos, anunciou o lançamento de seu
festival de gastronomia, o São Paulo Gastronômica. Realizado entre os dias 19 de
outubro e 25 de novembro, o festival oferecerá jantares especiais promovidos e feitos
por chefs renomados e por novas promessas da gastronomia brasileira, informou o
Mercado e Consumo. Alguns dos chef que farão seus jantares são Bel Coelho, Morena
Leite, Léo Paixão, William Peters, Rodrigo Bellora e Kaywa Hilton.

https://mercadoeconsumo.com.br/2021/10/06/eataly-promove-seu-1o-festival/

